

## México negoció tres acuerdos comerciales en paralelo: Baker (El Financiero 08/10/18)

México negoció tres acuerdos comerciales en paralelo: Baker (El Financiero 08/10/18) REDACCIÓN Al equipo negociador mexicano de la Secretaría de Economía, en colaboración con funcionarios de otras dependencias y la iniciativa privada involucrada en las negociaciones comerciales (el 'Cuarto de Junto') lograron un hecho histórico: sostener tres negociaciones comerciales de manera paralela y cerrarlas en el mismo año, consideró el subsecretario de Comercio Exterior, Juan Carlos Baker. "El equipo negociador de México hizo lo que nadie ha hecho nunca en la historia del comercio internacional, que es negociar de manera simultánea con Europa (el TCLUEM), con EU y con los países de Asia Pacífico, Japón naturalmente, pero en el CPTPP (Acuerdo Integral y Progresista de Asociación Transpacífico), en paralelo, había veces que el equipo se iba a Washington y el equipo que se desocupaba los primeros días se iba a Bruselas, y algunos que se habían ido a Bruselas regresaban a Washington", dijo Baker en entrevista para 'La Silla Roja'. El funcionario mexicano, que estuvo presente en las negociaciones, consideró que abril del 2018 fue un mes que marcó estos procesos de negociación ya que en esos 30 días se cerró la renegociación con Europa y también México se convirtió en el primer país en ratificar el CPTPP. "Acabamos de modernizar el acuerdo con Europa, que se anunció su conclusión el 21 de abril, de hecho, abril fue un mes muy importante, se anuncia la conclusión del acuerdo en principio con Europa, 21 de abril, tres días después, el 24 de abril el Senado de la República ratifica el TPP11", expuso Baker. El último de los acuerdos en consolidarse, el cual, al igual que el TLCUEM, aún necesita la ratificación de los congresos de los países involucrados, fue el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), que en la noche del 30 de septiembre se consolidó como un pacto modernizado que fue rebautizado como Acuerdo entre México, Estados Unidos y Canadá (AMEC).